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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  99  sseepptteemmbbrree  22000088  

 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue Jacques-
Cartier Est, Chicoutimi, le 9 septembre 2008, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Liz S.-
Gagné, à laquelle tous les membres du conseil ont été dûment convoqués dans les délais 
prévus par la Loi sur l’Instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Diane Perron 
Jany Saindon 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard 
Guy Langlois 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaire parent :  M. Jean-Marc Girard   

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mme 

 

M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général 

   
   
Absents :  Mme Chantale Imbeault (motivée) 

M. Jean-Claude Martel (motivée) 
   
   
CC-2008-417 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour avec le retrait du point 5.8 - Octroi de 

contrat / Traiteur dans les services de garde et l’ajout des sujets suivants : 
 

5.9 Appui au projet Maison Familiale rurale du Bas-Saguenay Sud; 
6.11 Représentants (3) au forum du Conseil interordres. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-418 
Acceptation du 
procès-verbal de la 
session ordinaire du 
26 aout 2008  

 Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 26 aout 

2008, tel qu’il a été déposé. 
 

ADOPTÉE 
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 En suivi au point CC-2008-390 – Les discussions se font 
présentement avec les directions des établissements sur  l’achat de 
défibrillateurs cardiaques;  on reviendra sur le sujet. 

 
 En suivi au point CC-2008-414 – Une invitation est déposée par la 

direction du service des ressources matérielles pour la visite des écoles et 
des centres qui aura lieu le samedi 27 septembre prochain.  Les 
commissaires qui désirent participer à cette activité s’inscrivent à la 
direction du service des ressources matérielles. 

 
   
   
CC-2008-419 
Courrier reçu du 3 
septembre 2008 

 Chaque membre du conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, le 3 septembre 
2008. 

   
   
CC-2008-420 
Nomination de 
représentants aux 
seins d’organismes 
externes 

 ATTENDU les intérêts pour la Commission scolaire des Rives-du-
Saguenay d’avoir un représentant au Conseil d’administration de 
l’organisme; 

 
ATTENDU la quatrième orientation de la Planification stratégique 

2004-2008 qui vise à « Assurer pleinement les responsabilités découlant 
d’un positionnement d’ouverture sur le milieu afin de contribuer au 
développement régional »; 

 
ATTENDU le premier axe d’intervention qui a comme objectif « de 

connaitre et de se faire connaitre auprès des différents partenaires publics, 
parapublics et privés (dossiers socioéconomiques) afin d’accroitre la 
visibilité de la Commission scolaire »; 

 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
DE RENOUVELER l’adhésion de la Commission scolaire des Rives-

du-Saguenay en tant que membre du Conseil régional de la Culture, et; 
 
DE DÉSIGNER Mme Hélène De Champlain, commissaire, pour agir 

comme représentant au sein du Conseil d’administration de l’organisme 
pour l’année 2008-2009 ; 

 
et 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
  
DE DÉSIGNER Mme Diane Gauthier comme substitut. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-421 
Nomination de 
représentants aux 
seins d’organismes 
externes 

 ATTENDU la Planification stratégique 2004-2008 adoptée le 26 
janvier 2005; 

 
ATTENDU la quatrième orientation de la Planification stratégique 

2004-2008; 
 
ATTENDU le premier axe d’intervention qui a comme objectif « de 

connaître et de se faire connaître auprès des différents partenaires publics, 
parapublics et privés (dossiers socio-économiques) afin d’accroître la 
visibilité de la Commission scolaire »; 

 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
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DE RENOUVELER l’adhésion de la Commission scolaire des Rives-

du-Saguenay, à l’organisme « Chambre de commerce et d’industrie de La 
Baie » pour l’année scolaire 2008-2009, et; 

 
DE DÉSIGNER Mme Diane Tremblay, commissaire, pour y 

représenter la Commission scolaire ; 
 
et 
 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
  
DE DÉSIGNER Mme Diane Durand comme substitut. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-422 
Nomination de 
représentants aux 
seins d’organismes 
externes 

 ATTENDU le Conseil régional de l’environnement et du 
développement durable; 

 
ATTENDU les intérêts pour la Commission scolaire des Rives-du-

Saguenay d’avoir un représentant au Conseil d’administration de 
l’organisme; 

 
ATTENDU la quatrième orientation de la Planification stratégique 

2004-2008 qui vise à « Assurer pleinement les responsabilités découlant 
d’un positionnement d’ouverture sur le milieu afin de contribuer au 
développement régional »; 

 
ATTENDU le premier axe d’intervention qui a comme objectif « de 

connaitre et de se faire connaitre auprès des différents partenaires publics, 
parapublics et privés (dossiers socioéconomiques) afin d’accroitre la 
visibilité de la Commission scolaire »; 

 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
DE RENOUVELER l’adhésion de la Commission scolaire des Rives-

du-Saguenay en tant que membre du CREDD, et; 
 

Mme Diane Tremblay propose M. Antonin Simard; 
Mme Diane Durand propose M. Bernard Villeneuve; 
Messieurs Henri Girard et Omer Deschesnes font part de leur 
intérêt.  

 
À la suite d’un vote secret : 

• Messieurs Antonin Simard et Bernard Villeneuve sont à égalité. 
 

À la suite d’un autre vote secret : 
 

M. ANTONIN SIMARD, commissaire, est désigné pour agir 
comme représentant au sein du Conseil d’administration de l’organisme 
pour l’année 2008-2009 ainsi que M. Bernard Villeneuve pour agir comme 
substitut. 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-423 
Nomination de 
représentants aux 
seins d’organismes 
externes 

 ATTENDU la Corporation les Adolescents et la Vie de Quartier de 
Chicoutimi; 

 
ATTENDU les intérêts pour la Commission scolaire des Rives-du-

Saguenay d’avoir un représentant au Conseil d’administration de 
l’organisme; 
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ATTENDU la quatrième orientation de la Planification stratégique 

2004-2007 qui vise à « Assurer pleinement les responsabilités découlant 
d’un positionnement d’ouverture sur le milieu afin de contribuer au 
développement régional »; 

 
ATTENDU le premier axe d’intervention qui a comme objectif « de 

connaitre et de se faire connaitre auprès des différents partenaires publics, 
parapublics et privés (dossiers socioéconomiques) afin d’accroitre la 
visibilité de la Commission scolaire »; 

 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
DE DÉSIGNER M. Jimmy Tremblay, commissaire, pour agir 

comme représentant au sein du Conseil d’administration de la 
Corporation les Adolescents et la Vie de Quartier de Chicoutimi pour 
l’année 2008-2009 ainsi que M. Guy Langlois pour agir comme substitut. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-424 
Engagements de 
personnel de soutien 
en service direct aux 
élèves, en adaptation 
scolaire et en service 
de garde 

 ATTENDU les plans d’effectifs 2008-2009 concernant le personnel 
de soutien services directs aux élèves en adaptation scolaire et celui du 
personnel en service de garde, adoptés au Conseil des commissaires du 10 
juin 2008 (résolutions CC-2008-327 et CC-2008-328); 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements et l’engagement du personnel et la gestion de la liste de 
priorité; 

 
ATTENDU la vacance de certains postes à la suite de la séance 

d’affectation du personnel de soutien services directs aux élèves tenue le 
25 et 26 juin 2008; 

 
ATTENDU les résultats de l’affichage collectif pour les postes 

demeurés vacants aux concours nos 08-2008-36, 08-2008-37, 08-2008-39, 08-
2008-40; 08-2008-41; 08-2008-42, 08-2008-44; 08-2008-45 et 08-2008-51; 

 
ATTENDU le respect des personnes sur les listes de priorités et sur 

les banques;  
 
ATTENDU la recommandation des directions des écoles 

concernées; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER l’engagement des personne suivantes à titre de 

salariées régulières à temps partiel, postes cycliques, à compter du ou vers 
le 28 août 2008 : 

 

Mme Sheila Bouchard Éducatrice en service 
de garde Ste-Claire 10 /sem 

Mme Paulette Gagné Éducatrice en service 
de garde St-Isidore 10h/sem 

Mme Sabrina Gilbert Préposée aux 
personnes handicapées

Centre 
Durocher 5h/sem 

Mme Erika Roy-Vaillancourt Technicienne en 
éducation spécialisée 

Marguerite 
d’Youville 12h/sem 

M. Éric Dionne Technicien en Notre-Dame- 12h/sem 
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éducation spécialisée du-Rosaire 

Mme Martine Gendron Technicienne en 
éducation spécialisée 

Notre-Dame-
du-Rosaire 15h/sem 

Mme Isabelle Bourque Technicienne en 
éducation spécialisée Le Roseau 10h/sem 

Mme Claire Robitaille Technicienne en 
éducation spécialisée Ste-Thérèse 5h/sem 

Mme Sabrina Gilbert Technicienne en 
éducation spécialisée Fréchette 5h/sem 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-425 
Engagements de 
personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d'effectifs 2008-2009 du personnel de soutien au 
secteur général adopté au Conseil des Commissaires du 13 mai 2008 
(résolution CC-2008-266);  

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel et la gestion de la liste de priorité; 
 
ATTENDU les résultats des affichages suivants : concours # 06-

2008-08 et la recommandation favorable du comité de sélection du 2 
septembre 2008; concours # 06-2008-09 et la recommandation favorable du 
comité de sélection du 25 août 2008; concours # 06-2008-11 et la 
recommandation favorable du comité de sélection du 27 août 2008; 
concours  #06-2008-01 et la recommandation favorable du comité de 
sélection du 3 septembre 2008; 

 
ATTENDU que toutes les personnes répondent aux exigences 

particulières des postes visés; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Jimmy Tremblay 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de : 
 

 Mme Vicky Belley, au poste de secrétaire de gestion au Service des 
ressources humaines, 35 heures par semaine, qui sera en fonction le 
ou vers le 15 septembre 2008; 

 
 Mme Monique Bergeron, au poste de secrétaire de gestion aux 

Services éducatifs jeunes, 35 heures par semaine, qui sera en 
fonction le ou vers le 30 septembre 2008; 

 
 Mme Sylvie Gagné, au poste d’agente de bureau classe principale, au 

CFP La Baie, 35 heures par semaine, qui sera en fonction le ou vers 
le 18 septembre 2008;   

 
 Mme Brenda Girard, au poste d’agente de bureau classe principale 

au Service des transports, 35 heures par semaine, qui sera en 
fonction le ou vers le 15 septembre 2008.  
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-426 
Engagements de 
personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d'effectifs 2008-2009 du personnel de soutien au 
secteur général adopté au Conseil des commissaires du 13 mai 2008 
(résolution CC-2008-266);  

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel et la gestion de la liste de priorité; 
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ATTENDU les résultats des affichages suivants : concours #06-2008-

20 et concours #06-2008-15 en conformité avec l’application des règles 
relatives à la liste de priorité et des banques de personnel; 

 
ATTENDU que toutes les personnes répondent aux exigences 

particulières des postes visés;  
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de : 
 

 Mme Manon Bouchard, au poste de magasinière classe II au Centre 
de formation en équipement motorisé, 35 heures par semaine, qui 
sera en fonction le ou vers le 15 septembre 2008; 
 

 Mme Annie Girard, au poste de secrétaire aux écoles De la Pulperie 
(14 heures par semaine), Le Roseau (3,5 heures par semaine) et 
Notre-Dame-du-Rosaire (3,5 heures par semaine), 21 heures par 
semaine, qui sera en fonction le ou vers le 15 septembre 2008.  
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-427 
Engagements de 
personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d'effectifs du personnel de soutien au secteur 
général adopté au Conseil des Commissaires du 13 mai 2008 (résolution 
CC-2008-266); 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel et la gestion de la liste de priorité; 
 
ATTENDU les résultats de l’affichage au concours no 06-2008-19 et 

la recommandation favorable du comité de sélection du 5 septembre 2008; 
 
ATTENDU les résultats de l’affichage au concours no 06-2008-17 et 

le désistement de madame Sonia Marceau (CC-2008-395);  
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de : 
 

 M. Marc-André Girard, au poste de technicien en informatiques au 
Services informatiques, 35 heures par semaine, qui sera en fonction 
le ou vers le 15 septembre 2008; 
 

 M. Marc-André Tremblay, au poste d’appariteur à l’école secondaire 
Charles-Gravel, 35 heures par semaine, qui sera en fonction le ou 
vers le 15 septembre 2008.  
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-428 
Engagement de 
personnel 
professionnel 

 ATTENDU le plan d’effectifs 2008-2009 concernant le personnel 
professionnel adopté au Conseil des commissaires du 13 mai 2008 
(résolution CC-2008-267); 
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ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 
les mouvements de personnel et les conditions d’engagement du 
personnel régulier soumis à une période d’essai; 

 
ATTENDU la vacance du poste suite à la nouvelle affectation de 

madame Nadine Leclerc à l’école secondaire de l’Odyssée/Lafontaine 
dans le cadre de l’affichage no 06-2008-28; 

 
ATTENDU le résultat de l’affichage interne no 06-2008-48; 
 
ATTENDU le résultat favorable du comité de sélection tenu le 29 

août 2008; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER l’engagement de Mme Josée Tremblay, au poste 

régulier de psychoéducatrice à l’école Fréchette, 35 heures par semaine, 
pour une entrée en fonction le 2 septembre 2008. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-429 
Engagements de 
personnel enseignant 

 ATTENDU les besoins exprimés par les écoles et les centres, et ce, 
en tenant compte des règles relatives à la formation des groupes ;  

 
ATTENDU l’application des règles de la convention collective des 

enseignantes et des enseignants, notamment en matière de gestion de la 
liste de priorité en emploi et des listes de rappel ; 

 
ATTENDU l’entente existante entre le Syndicat de l’enseignement 

du Saguenay et la Commission scolaire ;  
 
ATTENDU l’application des règles relatives à la sécurité d’emploi, 

au transfert de droits et au bureau de placement du Ministère de 
l’Éducation ; 

 
ATTENDU la libération de ces postes par le bureau de placement 

du Ministère de l’Éducation ; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines. 
 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
Que la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay procède à 

l’engagement régulier des enseignantes et des enseignants suivants, et ce, 
du 22 août 2008 au 26 juin 2009 : 
 

NOM CHAMP ÉCOLE 

PRIMAIRE 
Boutin, Caroline 01 Adaptation scolaire École/commission 
Lalancette, Véronique 01 Adaptation scolaire École/commission 
Roy, Caroline 01 Adaptation scolaire École/commission 
Tremblay, Émilie 01 Adaptation scolaire École/commission 
Bilodeau, Audrey 03 Primaire Vanier 
Blackburn, Corinne 03 Primaire St-David 
Blackburn, Cynthia 03 Primaire St-David 
Gauthier, Nancy 03 Primaire St-Gabriel 
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Gobeil, Catherine 03 Primaire Jean-Fortin/La Source 
Grandisson, Stéphanie 03 Primaire St-David 
Lajoie, Lucie 03 Primaire Ste-Claire 
Mathurin, Josette 03 Primaire L’Horizon/M-D’Youville 
Rothan, François 04 Anglais École/commission 
Rondeau, Lucie 07 Arts plastiques École/commission 

SECONDAIRE 
Dion-Martin, Benjamin 01 Adaptation scolaire Charles-Gravel 
Larouche, Patricia 01 Adaptation scolaire L’Odyssée 
Lavoie, Patrice 01 Adaptation scolaire Charles-Gravel 
Leblanc, Marcelline 01 Adaptation scolaire Charles-Gravel 
Boissonneau, Marc 11 Arts plastiques L’Odyssée 
Boudreault, Marylyn 11 Arts plastiques Charles-Gravel 
Fortin, Sophie 11 Arts plastiques Charles-Gravel 
Lévesque, Manon 11 Arts plastiques Charles-Gravel 
Blais, Véronique 12 Français L’Odyssée 
Girard, Nathalie 17 Histoire/géographie L’Odyssée 

ÉDUCATION DES ADULTES 
Roulez, Françoise 542 API Durocher 
Fortin, Johanne 512 Français Laure-Conan 
Maziade, Hélène 512 Français Durocher 
Tardif, Gary 542 OVNI Laure-Conan 

FORMATION PROFESSIONNELLE 
Sheehy, Martin 10A.1 Mécanique auto Équipement motorisé 
Bergeron, Nathalie 21B Soins esthétiques Oasis 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-430 
Amendement au plan 
d’effectifs personnel de 
soutien secteur direct 
aux élèves en 
adaptation scolaire 

 ATTENDU le plan d'effectifs concernant le personnel de soutien en 
services directs aux élèves en adaptation scolaire adopté au Conseil des 
commissaires du 10 juin 2008 (CC-2008-327); 

 
ATTENDU la révision du plan d’intervention personnalisé de 

l’élève concerné;  
 
ATTENDU l’annulation du besoin d’un poste de technicien 

interprète à l’école secondaire de l’Odyssée/ Lafontaine, 31 heures par 
semaine.  

 
ATTENDU que ledit poste n’a jamais été comblé; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines. 
 
Il est proposé par M. Guy Langlois 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’amendement de la résolution CC-2008-327 

adoptée au Conseil des commissaires du 10 juin 2008 en retirant le poste 
de technicien interprète, 31 heures par semaine, à l’école secondaire de 
l’Odyssée/ Lafontaine et par le fait même, à l’annulation de l’affichage # 
08-2008-47.  

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-431 
Octroi de contrat / 
Jeux extérieurs de 
l’école Le Roseau 

 ATTENDU les démarches faites par l’école, la municipalité et les 
partenaires du milieu pour l’aménagement de jeux extérieurs (parc-école) 
sur le terrain de l’école Le Roseau; 

 
ATTENDU l’allocation reçue du MELS dans le cadre de la mesure 
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50530 – Embellissement des cours d’école; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat d’aménagement de jeux extérieurs à 

l’école Le Roseau au plus bas soumissionnaire conforme soit, Entreprises 
Jean-Yves Laberge et fils Inc. pour un montant total de 59 033,63 $ toutes 
taxes incluses ; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-432 
Appui au projet 
Maison Familiale 
rurale du Bas-
Saguenay Sud 

 ATTENDU les travaux menés depuis l’automne 2007 par le comité 
provisoire d’implantation d’une Maison familiale rurale au Bas-Saguenay 
Sud; 

 
ATTENDU les rencontres tenues les 30 janvier et 13 août 2008 avec 

des représentants de la Commission scolaire et les maires des 
municipalités de Petit-Saguenay, Anse-Saint-Jean et Rivière-Éternité 
concernant les conditions d’implantation d’une MFR au Bas-Saguenay 
Sud; 

 
ATTENDU la participation de la Commission scolaire à la tenue 

d’une conférence de presse le 27 février 2008 donnant le coup d’envoi au 
projet d’implantation d’une MFR au Bas-Saguenay Sud et à la réalisation 
d’une étude de faisabilité; 

 
ATTENDU la participation financière des partenaires suivants à la 

réalisation de l’étude de faisabilité d’une MFR sur le territoire du Bas-
Saguenay Sud : 

 
- Conférence régionale des élus (CRÉ); 
- Centre local de développement (CLD); 
- Centre local d’emploi (CLE); 
- Caisse Desjardins de l’Anse-Saint-Jean; 
- Municipalité de Petit-Saguenay; 
- Municipalité de Rivière-Éternité; 
- Municipalité de l’Anse-Saint-Jean; 
- Commission scolaire des Rives-du-Saguenay. 

 

ATTENDU la participation de plusieurs représentants de notre 
Commission scolaire à la délégation qui a effectué une visite à la MFR de 
Maskinongé le 9 juin 2008; 

 
ATTENDU le rapport d’étapes 1-2-3 de l’étude de faisabilité réalisée 

par la firme Malette et le rapport portant sur l’intérêt et les besoins 
d’élèves de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay réalisé par 
Stéphane Allaire, Ph. D., professeur à l’UQAC; 

 
ATTENDU la présentation des rapports cités ci-dessus aux 

membres des conseils municipaux et aux représentants de la Commission 
scolaire lors d’une rencontre tenue le 4 septembre 2008; 

 
ATTENDU la volonté de la Commission scolaire des Rives-du-

Saguenay de supporter le projet d’implantation d’une MFR au Bas-
Saguenay Sud et son implication depuis le début du projet; 
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ATTENDU que la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay 

s’engage à prendre en charge l’organisation pédagogique de la MFR; 
 
ATTENDU que la municipalité de l’Anse-Saint-Jean est 

présentement en processus de mise en place d’un centre d’entraînement au 
Mont-Édouard; 

 
ATTENDU la proposition de la municipalité de l’Anse-Saint-Jean 

de joindre le projet de MFR à celui d’un centre d’entraînement au Mont-
Édouard afin de pouvoir utiliser les espaces communs; 

 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
D’APPUYER la municipalité de l’Anse-Saint-Jean dans ses 

démarches de doter le Mont-Édouard d’un centre d’entraînement jumelé à 
la MFR du Bas-Saguenay Sud. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-433 
Rapport de la 
présidente 

 Madame la présidente résume certaines représentations ou 
interventions faites au cours des derniers jours. 

 
 Le 25 aout 2008 : 

 Accueil des employés à la conférence de M. Sylvain Boudreau lors 
de l’activité de la rentrée scolaire. 

 
 Le 26 aout 2008 : 

 Participation à la rencontre du comité de sélection du poste de 
coordonnateur au Service des ressources humaines; 

 Participation à la rencontre d’Emploi Québec, à Chicoutimi. 
 

 Le 3 septembre 2008 : 
 Participation à une entrevue avec Mme Myriam Ségal, au studio de 

CKRS radio; 
 Participation à une entrevue avec M. Jean-Pierre Girard, au studio 

de CBJ. 
 

 Le 4 septembre 2008 : 
 Participation à la rencontre du Comité de pilotage de la 

planification stratégique 2008-2012; 
 Rencontre avec Mme Élyse Gauthier, conseillère à la municipalité 

de St-Honoré, concernant l'élaboration d'une formation à 
l'aéroport; 

 Participation à la présentation du rapport Maison Familiale 
Rurale, à l’hôtel de ville de l’Anse-St-Jean. 

   
   
CC-2008-434 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 19 aout 2008 : 

 Participation à la rencontre du Conseil interordres, au bureau 
régional du ministère de l’Éducation, du Loisirs et du Sports, à 
Jonquière 

 
 Le 25 aout 2008 : 

 Accueil des employés à la conférence de M. Sylvain Boudreau 
lors de l’activité de la rentrée scolaire. 

 
 Le 4 septembre 2008 : 

 Participation à la présentation du rapport Maison Familiale 
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Rurale, à l’hôtel de ville de l’Anse-St-Jean. 
   
   
CC-2008-435 
Comptes-rendus des 
comités 

 Les membres du conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités lors de la réunion du 
Comité de service des ressources financières du 17 juin 2008. 

   
   
CC-2008-436 
Effectifs scolaires / 
Scénario 9 

 Mme Josée Gaudreault, directrice des Services éducatifs jeunes, 
donne l’état de la clientèle scolaire au 21 août 2008; pour le secteur 
primaire, on dénote 5 978 élèves et pour le secteur secondaire 5 256 élèves 
pour un total de 11 234 élèves.  On remarque une diminution de 358 élèves 
comparativement à l’année 2007-2008. 

 
Concernant les effectifs adultes, le directeur des Services éducatifs 

adultes, M. Jean Blackburn, donne l’état de la situation concernant les 
inscriptions en formation professionnelle et donne des explications sur 
certains écarts. Quant à la formation générale adulte, on compte 461 élèves 
au Centre Durocher et 649 élèves au Centre Laure-Conan. 

   
   
CC-2008-437 
Frais chargés aux 
parents / Rentrée 
scolaire 2008-2009 

 M. Jean Blackburn présente et commente la synthèse des coûts à la 
rentrée 2008-2009 pour les Services éducatifs adultes – formation 
professionnelle et formation générale. 

 
Quant aux niveaux primaire et secondaire, Mme Gaudreault présente 

les tableaux des frais chargés aux parents de tous les établissements; elle 
précise que ces frais sont conditionnels à l’approbation de chaque conseil 
d’établissement. À la suite des interrogations des commissaires sur 
certains montants apparaissant dans cette liste, Mme Gaudreault reviendra 
sur le sujet à la prochaine rencontre. 

   
   
CC-2008-438 
Suivi de la pétition / 
Transport en commun 

 La directrice générale adjointe revient sur la pétition déposée lors du 
conseil des commissaires du 27 mai dernier à l’effet que les étudiants 
adultes puissent bénéficier d’un tarif avantageux pour le transport en 
commun.  M. Jean Blackburn, directeur des Services éducatifs adultes, fait 
part de ses rencontres avec le représentant de la Société de Transport du 
Saguenay (STS) concernant une entente à intervenir avec la Commission 
scolaire des Rives-du-Saguenay sur le tarif étudiant. Des discussions sont 
en cours également avec la Commission scolaire de la Jonquière. 

 
Le coût mensuel d’une carte étudiante passerait de 60 $ à 48 $ et la 

part financière de la Commission scolaire (Services éducatifs adultes et 
centres) serait de 25 000 $ annuellement. Afin de donner un meilleur 
service de transport en commun, un agent de liaison fera de la promotion 
dans les centres; on suggère également qu’il y ait de la publicité de la 
Commission scolaire des Rives-du-Saguenay sur les autobus.   

   
   
CC-2008-439 
Calendrier des congés 
fériés 

 Les commissaires prennent connaissance du calendrier des congés 
fériés pour l’année scolaire 2008-2009. 

   
   
CC-2008-440 
École éloignée en 
réseau 

 Mme Christine Tremblay, directrice générale adjointe, donne l’état du 
dossier « École éloignée en Réseau » (ÉÉR); les membres sont invités à 
prendre connaissance de la documentation déposée où l’on retrouve les 
principales réalisations de ce projet. 

   
   
CC-2008-441 
Projet jumelage 
Saguenay-Cévennes 

 Dans le cadre du projet Écoles – communautés du Bas-Saguenay, 
Mme Tremblay présente le projet de formation d’un groupe de réflexion sur 
le développement de projets scolaires en lien avec le jumelage Saguenay-
Cévennes. Le mandat de ce groupe de réflexion vise la création d’un cadre 
général de référence et d’application pour la mise en œuvre de projets 
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d’échanges, virtuellement ou physiquement, entre les étudiants des deux 
régions (Saguenay et Cévennes). 

 
Le 10 septembre prochain, une rencontre de travail est prévue en 

présence des membres québécois et des représentants de la région des 
Cévennes; cette rencontre sera l’occasion d’entériner un plan de travail 
pour l’année 2008-2009. 

   
   
CC-2008-442 
Représentants (3) des 
commissaires au 
forum du Conseil 
interordres 

 En juin 2006, le ministre de l’Éducation, du Loisir et du Sport a 
rendu public le Plan de rapprochement en matière de formation 
professionnelle et technique. Une demande est faite aux régions que de 
préparer des plans d’aménagement de l’offre de la formation devant 
refléter les nouvelles réalités démographiques. Pour ce faire, le Conseil 
interordres de l’Éducation – Saguenay Lac-Saint-Jean tiendra deux  forums 
de consultation et demande la participation de trois  commissaires;  à cette 
fin, la Présidente, Mme Gagné, a procédé à la nomination de Mmes Diane 
Perron, Jany Saindon ainsi que M. Yvon-Robert Côté. 

 
Le premier forum se tiendra le 26 septembre prochain et le second, le 

28 novembre. 
   
   
CC-2008-443 
Message de la FCSQ 

 Le Message de la Fédération des commissions scolaires du Québec 
du lundi 1er septembre est remis aux commissaires. 

   
   
CC-2008-444 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 20 h 45. 
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


